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CHAMBRE DES COMMUNES

Le mercredi 15 février 1995

La séance est ouverte à 14 heures.

Prière

DÉCLARATIONS DE DÉPUTÉS

[Traduction]

LES PROGRAMMES SOCIAUX

Mme Judy Bethel (Edmonton-Est, Lib.): Monsieur le Prési-
dent, le premier ministre de l'Alberta a récemment reçu la note
B+ de l'Institut Fraser pour la façon dont son gouvernement
s'acquitte de la gestion financière et de la réduction du déficit de
la province. Aux yeux de l'institut c'est un élève doué.

Toutefois, selon un autre bulletin de notes, délivré celui-là par
la population de l'Alberta, le premier ministre n'a pas atteint la
note de passage en raison de la manière dont il a réduit les
services essentiels. La désapprobation grandit. Quelque 69 p.
100 estiment que les modifications aux services de santé ont été
apportées de façon irresponsable et 67 p. 100 désapprouvent la
manière dont la province a effectué les compressions dans le
domaine de l'éducation.

Les Albertains, comme tous les Canadiens, sont en faveur
d'un gouvernement plus maigre et plus efficace, mais ils refusent
que l'on s'attaque aux services les plus précieux et les plus
essentiels. La façon de procéder du premier ministre a peut-être
l'appui de quelques-uns, mais aux yeux de la majorité, elle n'est
pas responsable.

Le gouvernement fédéral, par contre, agira de façon responsa-
ble dans son futur budget en contrôlant les dépenses et en rédui-
sant le gaspillage. Cependant, nous refusons de sacrifier les
choses que les Canadiens chérissent en échange des félicitations
de quelques personnes.

* * *

[Français]

LA FÉDÉRATION DE L'ÂGE D'OR DU QUÉBEC

M. Maurice Godin (Châteauguay, BQ): Monsieur le Prési-
dent, la Fédération de l'âge d'or du Québec a eu 25 ans hier. A
cette occasion, son président, M. Philippe Lapointe, a réitéré
l'engagement de la FADOQ de participeraux grands débats sur la
souveraineté et sur la réforme des programmes sociaux, où la
Fédération n'a pas hésité à appuyer les étudiants.

Les personnes âgées participent actuellement à l'important
processus de consultation sur l'avenir du Québec. La Commis-
sion des aînés rencontre chaque jour plusieurs dizaines de per-
sonnes âgées qui ont des questions, des craintes et des aspirations
à formuler.

M. Lapointe a déclaré que la FADOQ serait vigilante au cours
de ce débat. Le Bloc québécois se réjouit de l'attitude sereine et
attentive de la FADOQ et souhaite que ses membres participent
activement au processus de consultation pour définir ce pays
qu'ils ont contribué à construire.

[Traduction]

LA DIVERSIFICATION DE L'ÉCONOMIE DE L'OUEST

M. Cliff Breitkreuz (Yellowhead, Réf.): Monsieur le Prési-
dent, au fil des années, le Programme de diversification de
l'économie de l'Ouest a englouti l'argent des contribuables dans
toutes sortes de projets aussi divers que le café Custom Gourmet
Coffee Shop, Dave's Pizza et la Compagnie pétrolière impériale
ltée. Même la société Novatel a eu le plaisir de recevoir de
l'argent des contribuables grâce à l'obligeance de ce program-
me.

Aujourd'hui les contribuables peuvent se réjouir à la pensée
que le fruit de leur dur labeur va servir à financer un autre projet
de valeur à la demande de la société pour la création d'un récif
artificiel en Colombie-Britannique. En effet, le PDEO s'est
engagé à prêter 160 000 $ à ce groupe pour qu'il puisse acheter
un ancien bâtiment de la Défense nationale, le remorquer en
haute mer et le couler, tout ça aux frais de l'Etat.

Quel investissement! Pour couronner le tout, ce groupe pré-
tend qu'il va rembourser cet emprunt en vendant des pièces de
bateau récupérées. Tout le monde sait que les pièces de bateau de
ce genre se vendent comme des petits pains. Nous pouvons donc
être rassurés: le PDEO va récupérer ses 160 000 $ en un clin
d'oeil à la brocante des bateaux d'occasion.

LE DRAPEAU DU CANADA

M. Andrew Telegdi (Waterloo, Lib.): Monsieur le Président,
je suis heureux d'informer la Chambre que nous avons
aujourd'hui la visite à Ottawa de Mne Cathy Ingram, enseignante
à la Fellowship Christian School de Waterloo, ainsi que de ses
élèves. Je suis ravi de leur présence à Ottawa en ce jour où nous
célébrons le 30e anniversaire du drapeau unifolié du Canada.

Ancien réfugié, arrivé au Canada avec mes parents, mon frère
et ma soeur en 1957, j'ai à présent le privilège de représenter à la
Chambre les habitants de la circonscription fédérale de Water-
loo. Je peux témoigner du sens de compassion, de partage et


